



Liliana Pérez López

Dr. Sergio Jiménez Ruíz

Controles de lectura

Antropología Médica I

PASIÓN POR EDUCAR

Primer semestre

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre de 2022.

El poder de los símbolos

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Liliana

Se menciona que el proceso social de salud-enfermedad-atención que es adquirido propio de todo ser humano es decir, que cada persona está susceptible a pasar por ese proceso ya que es "entendida como un generador de representaciones y prácticas tendientes a estructurar un saber". Dentro de lo anterior también considera que el hecho de enfermar no es un episodio individual, si no un hecho social, esto nos da a entender que como sociedad nos llegará el momento de pasar una situación como lo menciona anteriormente de igual forma la enfermedad lo define como una alteración ya que deshace el equilibrio completamente en el individuo. Se dice que esta alteración no se considera el mismo, ya que varía de acuerdo a los diferentes estratos sociales o ordenes culturales en donde se encuentre situado el individuo, esto nos da a entender un ejemplo claro de ello en una persona pobre en condiciones desfavorables desde una casa con material no tan resistente hasta un alimento basado solo en tortillas y frijol emparejado con otra persona que si recorre a todos los servicios básicos la enfermedad llegará de igual manera y acá se dependerá de dos cosas como el estado de las defensas de cada individuo como de igual forma la disponibilidad económica para poder erradicar dicha enfermedad se da a entender de manera clara como es que las condiciones es de gran importancia para

Modelo Médico Hegemónico

Se inicia hablando que desde la década de los sesenta y los setenta se han desarrollado críticas constantes para la biomedicina ya que lo consideran como consecuencias negativas desde varios aspectos, dichas críticas se refieren a la práctica biomédica que fue desarrollada tanto en países capitalistas como en países con socialismo. Estas críticas fueron formuladas por una amplia gama de actores y sectores sociales como: Científicos Sociales, médicos salubristas, miembros de grupos étnicos, corrientes pertenecientes al campo feminista, al campo lésbico y homosexual, al campo de la salud mental, sectores de usuarios de los Servicios de Salud, etc. Por otro lado, se menciona que frente a esas críticas, la biomedicina reaccionó a través de toda una gama de expresiones de las cuales sólo se recuperaron las más significativas. Algunos sectores rechazaron el cuestionamiento por considerarlo incorrecto, mientras que otro sector reconoce la validez de algunas críticas. De igual forma, dentro del campo médico un grupo minoritario, reconocen que la biomedicina se caracteriza por un dominio creciente de lo asistencial, de esta forma, concluyen que el dominio de una concepción biológica de la enfermedad, la actual situación de exclusión de la palabra del paciente, el tipo de relación deben ser observados como hechos transitorios que se modificarán en la medida que se modifiquen

Medicina Tradicional

Menciona que la medicina tradicional hoy en día se le considera como algo reconocido ya que se ve como un recurso fundamental para la salud de millones de seres humanos y de igual forma se le considera como una parte importante de la cosmovisión de las personas indígenas ya que les representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de plantas medicinales que aquellas personas han resguardado y lo consideran como algo valioso. Por otro lado, la organización mundial de la Salud define a la medicina tradicional como

"La suma total de conocimientos, habilidades y prácticas basadas en las teorías, creencias y experiencias propias de diferentes culturas, sean explicables o no, utilizadas tanto en el mantenimiento de la salud como en la prevención, diagnóstico y tratamiento de enfermedades físicas y mentales", de igual forma se le

menciona que es catalogada como un componente esencial del patrimonio tangible e intangible de las culturas del mundo, etc.

Se dice que el nacimiento de la medicina tradicional mexicana es posterior al mestizaje tras la compleja cosmovisión del mundo indígena que permitía determinar la causalidad natural o divina de la enfermedad así como para decidir los recursos terapéuticos y las prácticas curativas a seguir, los colonizadores veían este tipo de concepción como un obstáculo para la evangelización y que las concepciones mágicas

Medicina tradicional vs Medicina científica

Jimenez Ruiz Lilianna

¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial?

Se dice que la medicina tradicional es el conjunto de prácticas, creencias y conocimientos sanitarios basados en el uso de recursos naturales (plantas, animales o minerales), terapias espirituales y técnicas manuales que buscan mantener la salud individual y comunitaria. Por otro lado se menciona que la medicina científica (también conocida como alopatía u occidental) es la medicina convencional, considerado oficial en nuestro sistema de salud. Para muchas, ambas son prácticas aparentemente irreconocibles que se encuentran en las antípodas del ejercicio médico. Asimismo, al ser la medicina científica considerada legalmente como el sistema oficial de atención en salud en nuestro país, algunas personas lo imputan con cierto paternalismo y prejuicios a las personas relacionadas con la medicina tradicional. La primera y tal vez la más importante semejanza entre ambas: se fundamentan en un propósito común. Existe un patrón primario, innato al hombre que lo hace buscar una manera de encontrar la salud para sí mismo a través de la medicina, siendo su fin último servir a quien sufra de algún padecimiento o enfermedad. Como segundo punto se habla que ambos son sistemas médicos: un cuerpo de doctrina por el que cada cultura concibe el proceso salud-enfermedad y actúa con respecto a él en sus diferentes dimensiones. Como tercer punto se dice que no se desarrollan como procesos individuales y/o aislados, si no en un contexto comunitario; por

El caso de Jose King

Se inicio el video en donde ingresa una niña de 18 meses este suceso recalca que sucedio en el año 2001 que fue ingresada al hospital por quemaduras de primer y segundo grado por causa de un baño caliente y se va a cuidados intensivos y permanecio en el lugar y se acerco el día que se dió de alta, baja a piso y de acuerdo a las anécdotas que se remarcan dentro del video los médicos ya le habían parado y suspendido la administración de los medicamentos pero fue de forma muy verbal en este caso de forma igual muy contradictoria omitieron las indicaciones que les fue otorgado por el médico y por consiguiente siguieron con la idea de administración de los medicamentos desencadenando la muerte de la niña dejando en evidencia la gran falta de comunicación en uno de los hospitales que en aquel entonces se le consideraba como uno de los mejores. Al final del caso la niña falleció a causa de errores médicos que en un principio se pudo haber evitado entendiendo que esas cosas pueden llegar a suceder en cualquier situación si los servicios médicos no son lo suficientemente buenos para poder solventar las necesidades del paciente.

Bibliografía

Cernadas, C. C. (2006, octubre). El poder de los símbolos. Magia, enfermedad y acto médico. Hospital Italiano de Buenos Aires, V.62 (N.3), p.87-93.

https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_2006.3.087-93.%20Articulo.pdf

Menéndez, E.L. (1998, octubre) Modelo Médico Hegemónico: Reproducción técnica y cultural. Natura Medicatriz. (N° 51), p 17-22.

Jiménez, A. A. (2017, julio-agosto). Medicina Tradicional. Boletín CONAMED-OPS, V.1, P.31-34.

http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf

Pereyra-Elías, Reneé, & Fuentes Delgado, Duilio. (2012). Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial? Acta Médica Peruana, 29(2), 62-63.

http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S172859172012000200002&lng=es&tlng=es.